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Bienes Nacionales destaca labor en Complejo Policial Lomas Verdes 
La autoridad realizó una visita en terreno al recinto, que se extiende por más de 30 
hectáreas de propiedad fiscal. 

Como parte del calendario de 
fiscalizaciones 2024, trazado pa 
ra verificar el buen uso de la pro- 
piedad fiscal entregada en conce- 
sión o destinada a instituciones 
que requieren de estos terrenos 
parael desarrollo de proyectosen 
beneficio de la comunidad, el Se- 
remideBienes Nacionales Biobío, 
Eduardo Pacheco Pacheco, visitó 
el Complejo Policial Lomas Ver- 
des de Concepción. 

Junto a una fiscalizadora y el 
comandante Jorge Lorca, subpre- 

Por Nicolás Arrau Álvarez 
nicolasalvarezíadiarioelsurdl 

ás de una veintena de 
asesinatos registran Lo 
ta y Coronel este año, 

siendo esta última la comuna con. 
las cifras más alarmantes. Si bien 
desde la Fiscalía Regional han ex 
plicado que todo nace a partir de 
delincuencia común, en laquees- 
tarían involucradas, al menos, 
tresbandas compuestas porchile 
nos menores de 25 años dedica- 
dos a delitos como microtráfico, 
desde el Gobiernose insistió días 
atrás que buena parte de los ho- 
micidios estarían sujetos al cri- 
men organizado, “por lo que hay 
que hacer un trabajo investigati 
vo profundo para desarticular a 
estos grupos, pero eso, lamenta- 
blemente, no es tan rápido”, se- 
gún comentó la delegada presi 
dencial Daniela Dresdner. 

Esteclimade inseguridad man- 
tiene preocupados a los vecinos 
de ambasciudades, pero también 
asuscomerciantes. Aunqueensu 
mayoría reconocen ser parte de 
las reuniones generadas con los 
municipios y el Ejecutivo, dicen 
que las respuestas son débiles y 
que lo que se requiere, en defini- 
tiva, es más inteligencia policial 
y operativos constantes, una ma- 
yor presencia de carabineros en 
áreas periféricas, pero también de 
los parlamentarios que represen 
tanel distrito 21, “porque ellos de- 
ben estar en las reuniones de los 
vecinos y de los municipios para 
que puedan llevar (al Congreso) 
nuestros requerimientos”. Á eso 
suman la necesidad de proyectos 
urbanos como mejor ilumina: 
ción en poblaciones. 

CONSECUENCIAS EN EL DÍA 
ADÍA 

  

En la Unión Comunal de Jun 
tas de Vecinos de Coronel cuen: 
tan que acaban de inaugurar 50 
cámaras de seguridad en la ciu- 
dad, a través de las que hoy se 
monitorea gran parte de los sec 
tores coronelinos. Su presiden 
te, José Barra, plantea que esta 
medida disuasiva es insuficiente 
en un contexto en el que las le- 
yes deben ajustarse más a esta 
hueva realidad. 
“Tenemos cámaras de seguri- 

dad y alarmas, pero esto va más 
allá de eso. Creo que el combate a 
la delincuencia hoy es diferente, 
ya quetodo lo que sucede provie 
ne del narcotráfico (...) La Delega- 
ción Presidencial debe tener una 
reunión con parlamentarios y el 
subsecretario del Interior, Manuel 
Monsalve, tiene que hacerse pre 
sente para ver de qué manera se 
puede tomar este tema tan fuerte 
y grave”, subraya. 

Su par de Lota, Cecilia Urra, 
acusa quea diferencia de Coronel, 
comuna inserta en el plan Calles 

fecto administrativo de la Prefec- 
turade Concepción, elseremisos- 
tuvo un extenso recorrido por 
parte de las más de 30 hectáreas 
de propiedad fiscal que -desde 
1991: albergan diferentes unida- 
des policiales. 

Pacheco sostuvo que “es muy 
importante veren terreno cómo 
esel trabajo que desarrolla Cara- 
bineroscon estas más de 30 hec- 
táreas donde han impulsado dis 
tintos proyectos que buscan lle- 
var resguardo y seguridad a la 

comunidad". 
En o que respecta a la visita al 

Complejo Policial Lomas Verdes 
en sí, el comandante Lorca, es- 
pecificó que el objetivo de este 
recorrido buscaba “darle cono- 
ceral seremi de Bienes Naciona: 
les el Complejo Lomas Verdes 
que hace uso Carabineros con 
diferentes unidades, ya sea Con- 
trol de Orden Público, Prefectu- 
ra de Concepción, la Subcomi- 
saría Montada, el GOPE, entre 
otro tipo de unidades que ocu- 

pan estas dependencias que al 
bergan a aproximadamente 400 
Carabineros”. 

Dentro delos proyectosacon- 
cretar, está la Escuela de Forma- 
ción Policial que acogerá a cerca 
de 400 alumnos. “Vamos a tratar 
de hacer otros proyectos refe: 
rentesa cuarteles policiales y de 
otras unidades especializadas 
que puedan estar cerca de la Pre- 
fectura Concepción y del Con 
trol de Orden Público”, finalizó 
el comandante. 

Frente a alta cifra de homicidios y delincuencia 

Lota y Coronel: vecinos y 
comercio urgen Mayof acción 

parlamentaria por inseguridad 
Plantean que reuniones sostenidas a la fecha no llevan a soluciones concretas. Entre las 
medidas propuestas por los dirigentes están aumentar la dotación e inteligencia policial y 
gestionar planes urbanos como mejor iluminación en las calles y limpieza de sitios eriazos. 

6 
meses llevan sin reunirse 
Carabineros y la Unión 
Comunal de Lota que 
encabeza la dirigenta 

Cecilia Urra. 

sin Violencia, Lota no tiene un 
plan de trabajo claro que impli- 
que, por ejemplo, una mayor do- 
tación policial en la vía pública. 
Para dar cuenta del estado de 
preocupación que hay, dice que 
desde el año pasado ya no es po- 
sible ver gente enla plaza después 
delas 19 horas: “Yo vivo en unce 
rro y hemos dejado de bajara co- 
mer helado a la plaza, hemos de- 
jado deiradaruna vueltaoircon 
Josniñosaandaren bicicletao pa- 
tines. Hoy no se ven niños o per- 
sonas adultas en la plaza; senti- 

La iniciativa surgió desde la ES de Chiguayante 

Proponen creación de asociación municipal por la biodiversidad 
El alcalde Antonio Rivas sostuvo que el 
objetivo de la convocatoria es lograr mayor 
incidencia en la definición de políticas de 
protección medioambiental. 

Un total de nueve municipios 
podrían ser parte del inicio de 
una asociación destinada a la 
protección dela biodiversidad a 
nivel nacional, según informóeel 
alcalde de Chiguayante, Anto 
nio Rivas. 

El jefe comunal lideró una re: 
unión donde participaron repre 
sentantes de un grupo de muni 
cipalidades convocadas a lo lar- 
go de todo Chile, para delinear 
tna serie de objetivos que bus 
can incidir en políticas asocia- 
das a la protección de los ecosis- 
temas locales. 

Esta iniciativa tiene como me- 

ta no solo la preservación de la 
naturaleza, sino también su de- 
sarrollo sostenible acorde a las 
particularidades y vocaciones de 
cada territorio. 
“Acabamos de finalizar una re- 

unión histórica y significativa, 
donde 9 municipios se unieron 
para avanzar en nuestro objetivo 
de fomentar la asociatividad na- 
cionalentomoal desarrollo equi- 
librado de nuestro país", sostuvo 
Rivas. Agregó que “hay más de 15 
millones de hectáreas que están 
enla mirada de este propósito pa- 
ra que tengamos la posibilidad de 
avanzar en la conservación de la 

"mos que estamos encerrados". 
La dirigenta lamenta quesuor- 

ganismo no hasido considerado 
por la mesa deseguridad que tie- 
ne Lota, pese a que dice ser la 
Unión Comunal “histórica”, con 
82 juntas de vecinos, y tampoco 
porel gobierno. Con todo eso en 
contra, cuenta que han tratado de 
reforzar la instalación de cáma- 
rasdetelevigilancia y alarmas,al- 
go que sólo han podido lograr a 
travésde postulacionesa proyec 
tos del Gobierno Regional, o po- 
tenciar la coordinación vía 

  La reunión contó con la participación de nueve municipios. 

Elseremijunto al comandante Lorca durante el recorrido. 

  

WhatsApp entrelos vecinos, “ya 
que cuando ocurre algo nos co- 
municamos y hacemos el con- 
tacto con la PD], porque Carabi 
neros tampoco llega o demoran 
cuatro o cinco horas”, 

Esta Unión Comunal mantie- 
ne reuniones mensuales con la 
PDI, pero con Carabineros hace 
seis meses que nose reúnen, pese 
ala solicitudes de audiencia. 

IMPACTO EN EL COMERCIO 
En el sectordel comercio cues- 

tionanla gran cantidad dereunio- 

  

Lota y Coronel 
registran en conjunto, 
una veintena de 
homicidios este 2024. 

pero esto va más allá de eso. El 

combate a la delincuencia hoy es 

diferente, ya que todo lo que 

sucede proviene del narcotráfico 

(..) La Delegación debe tener una 

reunión con parlamentarios”. 

¿José Barra, presidente Unión Comunal 
¿Juntas de Vecinos de Coronel 
  

nes y la falta de soluciones con- 
cretas. Patricio Cifuentes, presi- 
dente de la Cámara de Comercio 
de Coronel, cree que para mejorar 
el panorama se requiere una dota- 
ción policial más robusta, de ci- 
vil, aunque también una mayor 
preocupación porlo urbano: lim- 
pieza de sectores que tienen pas- 
tizales o instalación de lumina- 
rias, sobre todo en la parte sur de 
la comuna. Todo eso para evitar, 
por ejemplo, que el centro coro. 
nelino comience adecaeralas 17 
horas producto dela inseguridad. 

“Acá van 14 fallecidos por dis- 
tintos delitos y vemos que la de- 
Incuencia sigue igual, porque se 
patrulla a cierta hora, pero luego 
los carabineros tienen que des- 
cansar por el poco personal. El 
problema también lo vemosenel 
centro a través del comercio am- 
bulante, algo que hicimos saber 
alsubsecretario de Prevención del 
Delito (Eduardo Vergara)”, dice 
Cifuentes. 

En tanto, los comerciantes de 
Lota denuncian una profundiza- 
ción de la delincuencia quese su- 
ma a los asesinatos, con robos a 
localescometidos especialmente 
en horas de la noche, los que han 
sido desvalijados en medio de la 
poca presencia policial y desegu- 
ridad pública.“Al subsecretario de 
Prevención del Delito le pedimos 
que Lota sea incluido en Calles 
sin violencia, de tal manera que 
eso incremente los recursos hu- 
manos y materiales”, afirma Mar 
cos Lagos, presidente de la Cáma- 
ta de Comercio y Turismo de la 
comuna. 
Apela también a lo que pueda 

gestionar el subsecretario Ma- 
nuel Monsalve, “quien por mu- 
chosaños fue cda de 
nuestra zona, por lo que debe a 
Lota una mejor atención que la 
que le ha dado hasta este mo- 
mento”. 

  

e Gestión 

Con la asociación se apunta a te- 
ner mayor intercambio con el Ser- 
vicio de Biodiversidad y Áreas 
Protegidas, el Congreso Nacional 
y otros organismos del Estado. 

+ Objetivos 

La meta es el desarrollo aprove- 
cando los servicios ecosistémi- 
cos que ofrece la biodiversidad, lo 
que beneficiará tanto a las comu 
nas como a Su entorno natural. 

  

biodiversidad”. 
Entre las principales líneas de 

acción se encuentra la necesidad 
de abordar las dimensiones polí- 
ticas relacionadas con la gestión 
dela biodiversidad. Esto incluye 
una participación activa y formal 
comocontraparte del Servicio de 
Biodiversidad y Áreas Protegidas, 
el Congreso Nacional y otros or. 
ganismos del Estado, con el fin de 
asegurarlaefectiva protección de 

losrecursos naturales. 
Además, las municipalidades 

participantes buscan representar 
asus comunidades en instancias 
nacionales e internacionales rela. 
cionadas con la conservación de 
la biodiversidad. Tambiénse pro- 
ponen proveer de servicios, equi- 
pamiento, personal einfraestruc- 
tura a los municipios socios, faci- 
litandoasílos procesos de gestión 
y conservación.
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